

民生委員・児童委員とは?

町内会などからの推薦に基づき、地区選考委員会、米沢市民生委員推薦会、山形県社会福祉審議会を経て、厚生労働大臣および県知事から委嘱されています。任期は3年で、本市の定数は200人となっています。また、市内14地区に民生委員児童委員協議会を組織し、定例会や研修会を開催するなど、地域福祉の課題や問題について意見交換を行い、解決や改善に努めています。

民生委員・児童委員は、自らも地域住民の一員として、それぞれが担当する区域において、住民の生活上の様々な相談に応じ、行政をはじめ適切な支援やサービスへのつなぎ役を果たしており、地域住民が安心・安全な生活を営むことができるよう地域福祉の核として活動しています。

主任児童委員とは?

学校や児童相談所などの関係機関と民生委員・児童委員との連携や援助、協力などを行いながら、子どもや 子育てに関する支援を専門に行います。市内 14 地区に各 2 人の計 28 人います。

少子化や児童虐待、ヤングケアラー問題など、子どもを取り巻く様々な課題に直面する中、「こどもまんなか社会」を目指すため、令和5年4月1日にこども家庭庁が発足されました。本市としても、子どもが健やかで幸せな生活が送れるように支援を行っていきたいと思います。

本市の民生委員・児童委員

- **■任期**/令和4年12月1日~令和7年11月30日(再任可能)
- ■人数/定数 200 人 (うち主任児童委員 28 人)
- ■活動内容/子どもから高齢者まで地域住民の身近な相談相手であり、 行政や専門機関への「つなぎ役」です。
- ■問合せ/社会福祉課総務企画担当☎ 22-5111

お住まいの担当委員が分からない場合は、社会福祉課までご連絡ください!



民生委員・児童委員の皆さんヘインタビュー

けていきます。 気持ちを忘れず、 ことは幸せなことなので、感謝の ドですが、私自身、楽しんで活動 しています。当てにされるという してください。 活動内容は多岐に渡り結構ハー 今後も活動を続

だと感じています。狭い地区です が、その分情報も早く伝わります な問題もなく、静かで幸せな地区 ことができていると思います。 し、地区の状況を細かく把握する 差別なく接する 私が活動の中で大切にしている 私が担当する地区は、特に大き

んなに平等に

地区を盛り上げたい

ハが集まる場をつ

< ()

我々の役割は、地区で抱えてい

^{おかざきあきら} 岡崎 正さん (南原地区)

在任期間/平成22年12月1日~

金藤 良浩さん (南原地区) 在任期間/平成22年12月1日~

抱え込まずに、まずは気軽に相談 分からないことがあれば、 意味があると思います。悩み事や この世に生を受けたものすべてに

ことは、みんなに平等に、差別を しないで接するということです。

大切です。

学校も統合されます。その後の学 つくり、地区を盛り上げていきた 人たちが集まれるコミュニティを 校などを上手く利活用し、地区の いで、身近な人に相談することが 中学校が統合され、 近年中に小

べてを自分で解決しようと思わな きることには限界があります。 愛がってもらっている感覚です。

私も地区の人たちも、

一人でで

れます。地区の人たちに自分が可 たくさんの人とのつながりが生ま いると、子どもからお年寄りまで ものでしょうか。この活動をして と人とをつなぐパイプ役のような に導くことだと考えています。 る問題を各関係団体に伝え、解決

いと思います。

ば共に活動しましょう。

誰かの力になれる は1時間ほど話すと解決します。 が特に多いですが、そのほとんど 暮らしのお年寄りからの相談電話 なれるなら苦ではありません。 しますが、それで地区の人の力に 一つなのです。自分の時間は消費 ただ話を聞くことも立派な活動の ことを念頭に置いています。 き役、主役ではなく黒子だという 時代は日に日に変わって 我々は決して話し役ではなく間

きたいと思います。 の時代に合った活動内容を模索 時代に合ったで、私もそれに順応しながら、そ 生きている限りは全うしてい

とを知っていただき、興味があれ なり手不足が深刻な問題となって います。若い人にもこの活動のこ 民生委員・児童委員は、欠員・

主任児童委員のお2人の周 りには子どもたちが自然と集 まっています。また、私たち が把握できない学童以外での 子どもたちの様子も教えてく れるので、とても助かります。 いつも、ありがとうございます。



わかたかクラブ (南原地区) 東るた しきり

相馬さん、小川さんは陽気 で優しく、学童でお話をした り、遊んだりしてくれます。 横断歩道で私たちを 見守り優しく声を掛けてくれ るので、安心して登校ができ ています。いつもありがとう。



たかはししょうはち 髙橋 庄八さん (広井郷地区) 在任期間/平成19年12月1日~

世まかなえ 関 奏七愛さん (南原小6年

主任児童委員の皆さんヘインタビュー

学校や学童などとは密に情報共有を図り、 役」なので、子どもたちのことについて、 やってみたいと思うようになりました。 関わることがあり、その中でとても頼りに 働いていた頃に当時の主任児童委員さんと 必要な支援につなげています はたくさんあります。民生委員は「つなぎ 子どもの見守り活動を通して、 ることは、各機関と連携をとることです。 なる活動をしていると感じたため、自分も 活動を通して、地域のつながりが出てき 主任児童委員を務める中で大事にしてい

もらいたいです。 す。困ったことがあれば、気軽に相談して るような環境を作っていきたいと思いま つなぎ合わせて、地域で子どもを育てられ ていると感じます。今後も私自身の人脈を

在任8年目となりました。以前、 気付くこと

も嬉しいですね。 けてくれますし、親しみが出てきて、 す。子どもたちはすぐに顔を覚えて話しか ちや家庭の変化にすぐ気付くことができま 子を見守り、声掛けすることで、子どもた 実施しています。児童・生徒が登校する様 を活かしてやってみようと思いました。 き受けましたが、保育園で働いた経験など 活動をしているのかよく分からないまま引 あまり地域との関わりがなく、 員を務めています。依頼を受けたときは、 成長を見守る 子どもの見守り活動として、 .ただいたことがきっかけで、主任児前任の主任児童委員さんから声を掛

一歩を踏み出し始めたばかりですが、今後子どもたちや地域の人と関わるという第 に活動に取り組んでいきたいと思います。 も関わりを広げ、深めていき、地域のため



気持ちの通い合った活動を地域のパイプ役として

在任期間/平成27年9月8日~

在任期間/令和4年12月1日~

子どもたちとの交流を通して 朝の立哨を どのような

主任児童委員の活動



▲朝の立哨活動 地区の児童・生徒が安全に通学できるよう、車通りの多い横

断歩道で様子を見守っています。



▲学童保育所への訪問活動

児童が放課後に安心して過ごせるよう、学童を訪問していま す。学校や学童との連携はとても大切です